

## MENKEU SRI MULYANI PADA PLENO XI B20 SUMMIT INDONESIA 2022

Menteri Keuangan Sri Mulyani Indrawati menyampaikan paparannya dalam sesi pleno XI B20 Summit Indonesia 2022 di BNDCC, Nusa Dua, Kabupaten Badung, Bali, Senin (14/11).



FOTO: ANTARA

## Airlangga: Kerja Sama Sektor Publik dan Swasta Jadi Kunci Arsitektur Ekonomi Pasca Pandemi

Airlangga Hartarto mengapresiasi B20 yang mencakup lebih dari 41 negara dalam mengedepankan pentingnya keberadaan ekonomi inklusif. Forum B20 sendiri merupakan salah satu *engagement group* dalam Forum G20 yang terdiri dari komunitas bisnis internasional dan merefleksikan peran sektor swasta sebagai penggerak pertumbuhan ekonomi.

**JAKARTA (IM)** - Transformasi pada berbagai sektor menjadi salah satu kunci dalam menghadapi tantangan global saat ini dengan memanfaatkan peluang, revolusi industri 4.0, artificial intelligence, serta berbagai inovasi lain. Dalam mendukung upaya transformasi tersebut, dibutuhkan kerja sama berbagai pihak, termasuk dengan melakukan penguatan kemitraan antara sektor publik dan swasta (*public-private partnership*).

"Pemerintah harus menunjukkan kepemimpinan dalam menanggapi tantangan di masa depan melalui kemitraan publik-swasta yang lebih kuat untuk menjadi aksi konkret dari kebijakan," kata Menteri Koordinator Bidang Perekonomian Airlangga Hartarto dalam acara Business20

(B20) Summit yang diselenggarakan di Bali Nusa Dua Convention Center, Nusa Dua, Senin (14/11).

Airlangga mengapresiasi B20 yang mencakup lebih dari 41 negara dalam mengedepankan pentingnya keberadaan ekonomi inklusif. Forum B20 sendiri merupakan salah satu *engagement group* dalam Forum G20 yang terdiri dari komunitas bisnis internasional dan merefleksikan peran sektor swasta sebagai penggerak pertumbuhan ekonomi.

Kemitraan sektor publik dan swasta yang didukung dengan pemanfaatan berbagai inovasi akan menjadi fondasi dalam memperkuat arsitektur ekonomi pasca pandemi. Upaya tersebut juga diharapkan mampu menyediakan solusi bagi berbagai isu strategis mulai

dari ketahanan pangan hingga transisi energi yang terjangkau dan adil.

"Dengan kemitraan ini, kami berharap ekonomi Indonesia dapat tumbuh 5,4 persen pada tahun 2022, jauh lebih tinggi dari perkiraan awal berbagai organisasi global. Pada kuartal ketiga 2022, kami bahkan tumbuh 5,72 persen year-on-year. Sebagian besar pertumbuhan ini berasal dari sektor-sektor yang telah bangkit kembali dengan baik. Saat ini pandemi Covid-19 juga dapat dikendalikan dengan lebih baik," kata Airlangga.

Lebih lanjut, Airlangga menyampaikan harapan bahwa dunia bisnis perlu melakukan transformasi dengan memanfaatkan teknologi serta *research and development* yang kuat, sehingga diharapkan mampu mendorong praktik bisnis yang lebih efisien dengan

produktivitas yang lebih tinggi. Transformasi bisnis tersebut juga harus memperhatikan aspek keberlanjutan dengan ikut menerapkan praktik-praktik *Environmental, Social, and Governance* (ESG).

Ia juga menyampaikan upaya Indonesia dalam melakukan inisiasi Program Kartu Prakerja sebagai program dengan pendekatan inklusif yang bertujuan untuk *reskill, upskill*, dan meningkatkan literasi digital, serta di saat yang bersamaan meningkatkan inklusi keuangan.

"Untuk beradaptasi dengan dunia kerja masa depan dan menciptakan peluang baru bagi mereka yang terkena dampak disrupsi teknologi dan pandemi, kami telah mengembangkan sistem pendidikan vokasi online melalui Kartu Prakerja," ungkap Airlangga.

Dalam puncak acara Fo-

rum B20 tersebut, Airlangga juga menyampaikan apresiasi atas kesediaan Anne Hathaway, yang dikenal dengan perannya yang luar biasa dalam film-film Hollywood, untuk membagi pandangannya sebagai UN Women Goodwill Ambassador mengenai kontribusi perempuan dalam transformasi ekonomi dan pertumbuhan yang inklusif.

Mengakhiri sambutan, Airlangga menyampaikan ajakan untuk bersatu dalam menghadapi permasalahan dan tantangan global saat ini serta sekaligus memberikan semangat dan inspirasi lewat pepatah lama yang mendasari budaya kerja Indonesia yakni "bersatu kita teguh, bercerai kita runtuh." *"With Indonesia, let's recover together and recover stronger,"* tandasnya. • **vit**

## Kemenperin Terus Percepat Transformasi Digital di Sektor Industri

**JAKARTA (IM)** - Kementerian Perindustrian (Kemenperin) terus mempercepat transformasi digital di sektor industri agar dapat meningkatkan produktivitas dan daya saingnya. Guna mencapai sasaran tersebut, Kemenperin telah membangun Pusat Industri Digital Indonesia 4.0 (PIDI 4.0) sebagai salah satu upaya untuk memberikan *one stop solution* implementasi industri 4.0 di Indonesia yang sekaligus juga menjadi jendela Making Indonesia 4.0 bagi dunia.

"Menurut World Economic Forum (2020), akan terdapat 97 juta pekerjaan baru yang muncul seiring dengan adaptasi pembagian jenis kerja antara manusia, mesin dan algoritma. Dengan demikian, pemerintah mendorong peningkatan skill dan kompetensi SDM industri, terutama terkait digitalisasi sesuai kebutuhan dunia industri saat ini," kata Kepala Badan Pengembangan Sumber Daya Manusia Industri (BPSDMI) Kemenperin, Arus Gunawan di Jakarta, dikutip dari laman Kemenperin, Senin (14/11).

Arus mengemukakan, upaya yang telah dilakukan PIDI 4.0 dalam mengakselerasi industri 4.0, di antaranya melalui penyelenggaraan pelatihan yang menggandeng industri dan stakeholder lainnya. Contohnya adalah PIDI 4.0 menjalin kerja sama dengan PT.

Festo dan Politeknik Negeri Batam untuk menyelenggarakan pelatihan Pneumatik & Total Preventive Maintenance. "Tujuan kolaborasi itu sebagai upaya upskilling SDM industri dengan SDM dari PT Infineon Technologies Batam sebagai peserta pelatihan. Pelatihan telah dibuka di Politeknik Negeri Batam beberapa waktu lalu," ungkap Arus.

Menurutnya, para peserta pelatihan diberikan skill dan kompetensi dasar aplikasi teknologi pada industri semikonduktor. "Pelaksanaan training ini juga merupakan tindak lanjut German-Indonesia Round Table Business Meeting di gedung PIDI 4.0 pada Juni 2022 lalu sebagai rangkaian agenda kunjungan Presiden Republik Federal Jerman Frank-Walter Steinmeier ke Indonesia," jelasnya.

Direktur PIDI 4.0, Tirta Wisnu Permana menyampaikan, tuntutan pengembangan industri semikonduktor di Indonesia sejalan dengan percepatan transformasi industri 4.0. Sebab, sektor industri semikonduktor merupakan jantung dari industri digital.

"Saat ini terjadi peningkatan kebutuhan chip untuk pemenuhan industri elektronika, perangkat telekomunikasi dan *electrical vehicle*, baik untuk pemenuhan pasar dalam negeri maupun global, sehingga Kemenperin hadir untuk memacu

pertumbuhan industri semikonduktor," tutur Wisnu yang juga menjabat Kepala Pusat Pendidikan dan Pelatihan SDM Industri BPSDMI Kemenperin.

Beberapa waktu lalu juga dilaksanakan penandatanganan MoU secara seremonial antara PIDI 4.0 dan PT Surya Sarana Dinamika (SSD) di Batam. "Melalui penandatanganan MoU tersebut, PIDI 4.0 menyambut PT SSD sebagai bagian dari ekosistem di PIDI 4.0," tandasnya.

BPSDMI Kemenperin juga menggelar Rapat Evaluasi Program/Kegiatan Tahun 2022 dan Penyusunan Rencana Program/Kegiatan Tahun 2023 sebagai upaya penguatan kolaborasi PIDI 4.0 bersama para mitra. Kegiatan ini dihadiri oleh 35 mitra PIDI 4.0 yang terdiri dari 31 mitra industri, tiga universitas, dan satu mitra teknologi akademik.

"Dengan peningkatan kerja sama dan kemitraan ini, diharapkan PIDI 4.0, para industri mitra, serta pemangku kepentingan lainnya dapat berkolaborasi untuk memperkuat ekosistem industri 4.0 dan memberikan kontribusi yang signifikan bagi perkembangan industri digital di Indonesia," ujar Wisnu. • **pan**



FOTO: ANTARA

### SESI PLENO VII B20 SUMMIT

CEO and Co Founder Grab Anthony Tan (tengah) bersama CEO Telefonica Brazil Christian Gebara (kiri) dan Co Founder, SES, and Loral-Teleport Europe Candace Johnson (kanan) menyampaikan pandangannya dalam Sesi Pleno VII B20 Summit Indonesia 2022 di Nusa Dua, Kabupaten Badung, Bali, Senin (14/11).



## Sri Mulyani Sebut ETM Bentuk Komitmen Pemerintah Pada Transisi Energi

**JAKARTA (IM)** - Menteri Keuangan (Menkeu) Sri Mulyani Indrawati menyatakan, pemerintah akan tetap berfokus untuk menanggapi pandemi Covid-19 dan memperkuat pemulihan ekonomi, namun juga pada saat yang sama berkomitmen pada transisi energi dan ekonomi hijau. Hal ini diungkapkan saat menyampaikan *keynote speech* pada Grand Launching Energy Transition Mechanism (ETM) Country Platform di Bali, Senin (14/11).

"Kami akan terus mengembangkan transisi yang adil dan terjangkau menuju ekonomi rendah karbon sebagai prioritas nasional kami," ungkap Sri Mulyani seperti diikuti dari laman Kemenkeu.

Pemerintah Indonesia bersama Asian Development Bank (ADB) telah meluncurkan inisiatif ETM dalam konferensi COP 26 di Glasgow. Sejak saat itu, Indonesia didukung oleh banyak pihak dalam asistensi teknis. Setelah melalui penilaian teknis dan diskusi dengan banyak pemangku kepentingan, Pemerintah telah mengidentifikasi lima belas gigawatt pembangkit listrik tenaga batubara untuk pensiun dini.

"Kami semua bekerja tanpa henti untuk membangun ETM Country Platform Indonesia. Kerangka kerja ini yang akan memobilisasi sumber daya keuangan dan dukungan dari mitra internasional, termasuk multilateral, bilateral, filantropi, dan sektor swasta untuk menjadikan ini transisi energi yang adil dan terjangkau," kata Sri Mulyani.

PT Sarana Multi Infrastruktur ditunjuk sebagai Country Platform Manager ETM dan focal point nasional kegiatan ETM. PT SMI akan berkolaborasi dengan PLN, INA, kelompok domestik, dan internasional untuk memobilisasi modal keuangan kompetitif yang signifikan dalam menciptakan transisi energi yang adil dan terjangkau. Dalam

kesempatan ini, PT SMI turut melaksanakan penandatanganan Nota Kesepahaman dengan 14 mitra internasional yang akan membangun momentum ambisi Indonesia dalam pembangunan transisi energi.

"Kita sedang membuat sejarah. Jika Indonesia bisa melakukannya, saya yakin banyak negara berkembang atau bahkan negara maju lainnya yang bisa melakukannya," kata Sri Mulyani.

Sementara itu, Presiden Asian Development Bank (ADB) Masatsugu Asakawa menyampaikan ETM Country Platform Indonesia mencerminkan empat hal penting, yaitu kepemimpinan, kemitraan, pembiayaan dan komitmen politik untuk transisi dari energi fosil ke energi terbarukan (energi baru dan beraturan).

"Kami berencana mengalokasikan dukungan dana lebih dari US\$2 miliar untuk mendukung transisi energi di Indonesia," kata Asakawa saat jumpa pers selepas acara peluncuran ETM Country Platform di Bali, dilansir dari Antara, Senin (14/11).

Ia yakin ADB, Pemerintah Indonesia dan mitra lainnya dapat memobilisasi dana sampai dua kali lipat dari jumlah itu dalam 5 tahun ke depan. "Dana tersebut akan mendukung investasi di transisi energi serta kebijakan-kebijakan pendukungnya," ujarnya.

Asakawa juga menilai ETM Country Platform Indonesia sebagai "milestone" atau tonggak bersejarah aksi transisi energi. "ADB terus mendukung langkah yang menjanjikan dari Indonesia berikut model (pembiayaan) yang ditawarkan untuk (membangun kemitraan di) kawasan," kata Asakawa.

Pada acara peluncuran ETM Country Platform, sejumlah pejabat asing turut hadir, di antaranya Menteri Keuangan Amerika Serikat Janet Yellen dan Managing Director of Operations Bank Dunia Axel van Trotsenburg. • **dro**

## Waskita Karya Targetkan Kontrak Baru Capai Rp30 Triliun

**JAKARTA (IM)** - PT Waskita Karya (Persero) Tbk (WSKT) menargetkan nilai kontrak baru sebesar Rp25 hingga Rp30 triliun di akhir tahun 2022. Angka tersebut juga merupakan target jangka panjang yang ditetapkan perseroan. "Di tahun 2022 ke depan, perseroan bertekad untuk konsisten setiap tahunnya mendapatkan nilai kontrak baru di antara Rp25 sampai Rp30 triliun," kata Direktur Keuangan dan Manajemen Risiko WSKT, Wiwi Suprihatno dalam Public Expose Waskita Karya, Senin (14/11).

Adapun, komposisi dari raih kontrak baru nantinya diharapkan sebesar 70% berasal dari pemerintah dan Badan Usaha Milik Negara (BUMN), kemudian sebesar 30% lainnya berasal dari pihak swasta dan pengembangan bisnis.

Pada kesempatan yang sama, Direktur Operasi III WSKT, Parjo menjelaskan, WSKT telah memperoleh nilai kontrak baru sebesar Rp11,58 triliun, yang sebagian besar berasal dari infrastruktur konektivitas sebesar 67,02%, anak usaha sebesar 11,86%, gedung sebesar 8,01%, infrastruktur air sebesar 7,96%, EPC

sebesar 4,68%, dan lainnya sebesar 1,64%.

Dari keseluruhan nilai kontrak tersebut, kepemilikan pemerintah sebesar 65,36%, pengembangan bisnis sebesar 11,86%, swasta sebesar 11,81%, dan BUMN sebesar 10,98%. "Sementara untuk sisa kontrak lama, sampai dengan September kami ada Rp36,14 triliun. Sebagian besar disumbang oleh infrastruktur konektivitas, disusul oleh infrastruktur air, EPC, gedung dan anak usaha," kata Parjo.

Dipaparkan Parjo, lima kontrak terbesar yang diraih perseroan dalam waktu lima bulan terakhir antara lain, Jalan Tol IKN Tempadung - Jembatan Pulau Balang senilai Rp990,21 miliar, Jakarta-Cikampek Selatan senilai Rp905 miliar, dan pekerjaan sipil untuk area pertambangan di Nusa Tenggara Barat sebesar Rp262,53 miliar.

Kemudian, Rumah Sakit Cipto Mangunkusumo Jakarta sebesar Rp227,03 miliar, serta Jalan Lingkar Sepaku - IKN sebesar Rp114,64 miliar. "Baru-baru ini kami sudah mendapatkan kontrak baru sebesar Rp1,27 triliun untuk proyek gedung Sekretariat Negara di IKN," kata Parjo. • **hen**